

## 越王だより



<http://www.makikita.city-niigata.ed.jp/>

令和4年7月7日 No. 6



## 巻北小学校の取組を紹介します

巻北小学校では、「礼をする」「読みとる」「走りぬく」の教育目標に向かって、今年度取り組む重点を次のように考えております。保護者・地域の皆様に、年度途中の取組の進捗状況をお知らせし、評価・改善を図って参ります。ご理解とご協力をお願いいたします。

互いのよさを認め合い、望ましい人間関係の構築を目指して

豊かな心主任 小林 要一

「心のこもったあいさつ」ができる子、「自分を見つめ、相手を思いやる」ことのできる子を目指しています。そのために、次の4点を中心にして取り組んでいきます。

- 子ども主体のあいさつ運動：スマイル班でのあいさつ運動を計画中です。
- 相手を尊重する言葉遣いの励行：6月の生活目標の「優しい言葉で友達に接しよう」の取組として、各クラスで使っていきたい「ふわふわ言葉」について話し合い、進んで使っていけるよう強調週間を設けて実践しました。
- 居心地のよい学級づくり：子どもたちと共に学級目標を作り上げ、目標達成に向けた取組を実施中です。
- 自己有用感を高める異学年活動：スマイル班やペア学年などでの活動を計画的に実施してまいります。

進んで学び、表現する力の育成を目指して

確かな学力主任 高橋 裕幸

「進んで学び、表現する力」を育成するために、子どもたちが「解決したい」「できそう」「できた、分かった」と感じる「学びに熱中する授業づくり」に取り組んでいきます。今年度は、次の2点を重点に取り組みます。

- 自分の考えを形成させる工夫  
学習課題を解決するために、タブレット端末を使い、自分の考えを可視化して共有したり、他との交流を通して考えを広げたり深めたりする授業を展開してまいります。
- ICTを活用し、自分の考えを表現する  
授業でタブレット端末を活用することで、考えを進めやすくするだけでなく、自分の考え方を表現しやすくなりました。自分の考えを様々な方法で表現する経験を積ませることで、表現力を育成してまいります。

進んで運動するとともに、健康な生活習慣を心掛ける児童を目指して

健やかな体主任 佐藤 久

子どもたちが運動を好きになり、進んで取り組むようになるために、「できた」という成功体験を重ねることを大切にして、体育授業に取り組んでいます。今年度も、感染症対策に配慮しながら、運動会や水泳授業、マラソンなどを実施するとともに、各種運動に親しむ機会を設けてまいります。

- 運動の基礎感覚を育む、授業開始3分間の「走りぬく」タイム  
逆さ感覚や腕支持感覚など、運動の基礎的な感覚を育むことで、子どもたちの「できる」体験につなげます。そこで、時季ごとに動きの種類を変えて、授業の開始3分間の「走りぬく」タイムを、行ってまいります。また、体育委員会と連携して、各種運動の強化月間を設けて、実施します。
- 健康的な生活習慣を身に付けさせるための「元気アップ週間」  
望ましい生活習慣の確立への意識や実践力の向上を図ります。そのために、年3回、1週間継続して取り組む元気アップカードを活用し、家庭と連携して意識や意欲を高めてまいります。

# 6年生 佐渡体験教室に行ってきました

6月22日(水)~23日(木)

佐渡金山の宗太夫坑に行きました。そこは、肌寒くて暗かったです。動く人形があり、金を掘っている様子が分かりました。今の時代のような便利な機械はなく、手作業で掘っていたのを見て、昔の人は大変だったなと思いました。金山の割れ目を見たとき、すごく大きくて驚きました。また、佐渡に行きたいです。

1組 樋口 凜音



佐渡奉行所では、砕いた鉱石をすり潰す作業と、布の上に鉱石を流して金を回収する「ねこ流し」を体験しました。すり潰す作業は大勢の人の力が必要なので、すごく大変でした。「ねこ流し」はきつい姿勢で、昔の気分を味わえました。今は便利な機械があるけれど、昔はなかったので重労働だったんだなと思いました。今後も佐渡の歴史について調べてみたいです。

1組 久保田 陽葉



ゴールドパークで砂金とり体験をしました。砂金はとても小さく、砂の奥にあったけれど、輝いていたので、砂の中からすぐに見つけられました。一粒とるのに時間がかかりました。腰をかがめながら探すので、体勢はきつかったです。砂金をとりたいので頑張りました。だんだんと慣れてきて砂金がとれるようになりました。私は一時間で5粒とれました。自分でとったので、大事にしたいです。

2組 岡村 美月



私が、太鼓体験で一番印象に残っているのは、たたこう館の未佳さんの演奏です。私と同じ太鼓を未佳さんがたたくと、音が別物みたいに大きくて、体の奥の方まで響いてきました。感動したのは太鼓の音だけではありません。説明している時はすごく明るく、笑顔の未佳さんが、演奏を始めると、とても真剣な顔をしていました。プロはすごいなあと感心しました。

2組 田村 咲衣

僕がトキの森公園で学んだことは2つあります。1つ目は、トキの色です。日本のトキは白色だけど、外国のトキは、様々な色が存在することを知りました。2つ目は、トキの産まれ方です。トキが産まれるときは、親鳥が卵をけて、卵を割って産まれます。中には、卵が爆発して産まれるトキもいます。貴重なトキのことについてたくさん知ることができるよい機会となりました。

3組 本間 萩



コース別体験学習で心に残ったことは2つあります。1つ目はたらい舟体験です。最初は上手に漕ぐことができなかつたけど、教えていただき上手に漕げるようになりました。2つ目は、一夜干し体験です。始める前は、上手にできるか心配だったけれど、思っていたより上手にさばけてうれしかったです。とても楽しく思い出に残りました。

3組 横田 和也

